
2023年高中美术艺考生培训心得体会(实
用5篇)

从某件事情上得到收获以后，写一篇心得体会，记录下来，
这么做可以让我们不断思考不断进步。记录心得体会对于我
们的成长和发展具有重要的意义。下面是小编帮大家整理的
心得体会范文大全，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需
要的朋友。

高中美术艺考生培训心得体会篇一

作为一名高中学生，我一直热爱美术，在高中课程中也学习
了不少美术方面的知识。但是，随着学业的逐渐加重，我的
时间和精力都被占满，再不能如以往一样太过深入地学习美
术。于是，我决定报名参加美术鉴赏培训班，进一步提高自
己的鉴赏能力。通过培训，我得到了很多收获和体会，从而
更好地理解和欣赏美术。

一、认识更多的艺术家和作品

在美术鉴赏培训班中，我认识了许多国内外知名艺术家以及
其代表作品。通过学习这些作品，我了解到不同文化、不同
年代的美术作品的特点和表现形式。每个艺术家和作品都有
其独特的思想和情感，这些都能够给我带来不同的视野和启
发。例如，范·高克的《星夜》、达利的《记忆的永恒》、
毕加索的《亚维农的少女》等等著名的作品都引起了我的强
烈兴趣。这些作品一方面开拓了我的眼界，同时也让我更加
热爱艺术，愿意投身其中。

二、提高自己的审美鉴赏能力

在美术鉴赏培训班中，我们不仅认识不同的艺术家和作品，
还会学习如何鉴赏作品。通过了解作品背后的艺术元素和技



巧，我们可以更好地分析、欣赏和评价作品。例如，了解色
彩搭配、线条运用等等不同手法对作品表达的意义产生的影
响，可以让我更加准确的理解和解读作品。通过培训，我逐
渐形成了自己的鉴赏习惯，它让我在欣赏朋友们的作品时也
有了很大的提高。

三、了解不同的风格和流派

在美术鉴赏培训班中，我们也会了解到不同的艺术风格和流
派，这为我们欣赏作品提供了更多的上下文。例如，中国画、
水墨画、油画、雕塑等不同的类型都有其独特的风格和表现
形式。通过学习这些不同类型的作品，我能够深入了解它们
的内涵和特点，有利于我更好地去欣赏和理解艺术作品。

四、参加美术展览和活动

以前我只是一个由自己欣赏和写生作品的美术爱好者，而在
美术鉴赏培训班中，我有机会参加各种美术展览、活动和比
赛。这也让我更好地跟同龄人比拼技艺，得到他们的建议和
指导。通过培训班，我认识了很多美术创作爱好者，与他们
分享我的创作、理解和思考，也得到了很多的启发和帮助。
参加美术展览和活动更增加了我的自信，让我对美术有了更
深层次的理解。

五、激发自己的潜力和创造力

美术鉴赏培训班让我更深刻的认识到，美术是一门既有创造
力，又有严谨的规律的学问，如果想要走得更远，需要在基
础理论的基础上继续尝试、追寻自己的创造力。通过培训班，
我在创作中努力追求自己的想象和创造力，经常尝试新的材
料、组合和技巧，让我的艺术作品更加出彩。美术鉴赏培训
班激发了我无限的灵感和创造力，让我更加热爱这门神奇而
优美的学科。



以上是我在美术鉴赏培训班中获得的体会和收获，这个过程
让我加深了对艺术的理解和认识，提高了自己的鉴赏能力和
创造力。我相信，在未来的学习和生活中，我会一直坚持并
发展这门美妙的学科。

高中美术艺考生培训心得体会篇二

20_年7月16日—7月18日，我在西京学院参加了西安市长安区
乡村学校体音美骨干教师的培训，听取了来自陕师大的乜勇
老师、余海龙老师、罗新兵老师、邵媛老师和高新三小鲁凤
华老师、西安市教科所芦梓老师精彩的讲座，使我受益匪浅。

虽然仅有三天的培训时间，但每天的感觉是幸福而又充实的，
因为每一天都要面对不同风格的讲师，每一天都能听到不同
类型的讲座，每一天都能感受到思想火花的冲击。在这三天
的培训期间，我始终热情高涨，积极学习，聆听专家讲座;用
心去领悟他们观点，吸取精华，真心探讨。带着累累的硕果，
踏上新的教育征程之际，回首培训历程的足迹，发现自己不
仅在美术专业方面得到了很大的提高，而且教育观念也得到
了洗礼，教育科学理论的学习得到了升华。

在培训中，我聆听了许多专家关于教育理论、科研、师德方
面的讲座。他们睿智的观点、精辟的论述、缜密的思维、幽
默诙谐的语言，无不透露出大家风范。他们结合自身的心得
体会，以丰富的知识内涵对现代教育科学理论进行精辟的阐
述，拨开了我在教育教学中遇到的重重迷雾，使我的眼前豁
然开朗。

在教学中，教师要有好奇心，专业精神。同时教师要放的开，
注重师生互动，大力利用肢体语言及优美的语言的应用，充
分调动孩子的积极性。还要严格按照美术新课程标准，在新
课改理念的指导下，精心组织、精心准备，上最有效的课。
在教书过程中特别注重育人教育，要做到既教书又育人。这
次培训的主要目标是提高受训教师的美术专业水平和理论素



养，更新老师们的教育教学理念和教学方法。

在此次培训中学员与西安市美术教研员芦梓老师深入交流，
芦老师为我们讲解的专题是《聚焦美术教育，提升教学能力》
解读了核心素养和课程标准，并让我们了解了美育的发展方
向。我们美术教师应静下心来，深入生活，潜心研究，拿出
有地方特色，有个人风格的课出来。

在培训期间，我严格遵守培训时间，认真听课，做了大量学
习笔记。我们与专家对话，与同伴交流。这些都让我深切地
感受到自己教给学生的那点知识，只是沧海一粟。我们要学
的东西太多了，而自己知道的东西又太少。教师的那桶水，
已成为杯水车薪，满足不了学生的需求。因此，要想真正提
高自己的教育水平，就要持之以恒地学习，不断的给自己的
知识海洋注入新的生命，不断的提升自己的文化素养。本次
培训还为我们与同行之间进行交流提供了有效平台。在与优
秀同行们一起学习交流、相互探讨之余，我们交换了各自的
教学经验，分享了各自的教育心得，为自己今后的教学积累
了更丰厚的应用资源。在今后的教学生涯中，我将努力把本
次所学的理论知识，认真贯穿到自己的教学实践中去。并树
立终生学习的决心，不断坚持学习与探索，不断丰厚自己的
教学技能，竭力使自己的教学设想和教学策略出奇制胜，灵
活多样。

培训是一个进步反思的过程。三天的培训学习是短暂的，但
是给我的记忆和思考却是永恒的，我要努力。

高中美术艺考生培训心得体会篇三

高中美术鉴赏培训是一项非常重要的课程，它旨在培养人们
对美术作品的独立思考和审美能力。在这个课程中，我学习
了很多关于美术作品鉴赏的知识和技巧，这些知识和技巧不
仅在学术上有所提高，而且在生活中也能让我更好地欣赏艺



术。

第二段：学习过程的体验

在高中美术鉴赏培训中，我通过老师的讲解和给我们讲解的
各种经典的作品。在课堂上，老师会分析每一幅画作品的线
条、构图、色彩和细节等，给我们一种深刻的理解，这使我
对画作品的理解更深刻。除此以外，学习的过程中还需要我
们自己主动参与，通过讨论和交流来提高大家的审美素养。
这样的学习方式，不仅提供了一个交流的平台，还能激发我
们的兴趣，让我们在学习过程中积极参与，提高自己的美术
素养。

第三段：收获

高中美术鉴赏培训让我获益匪浅。首先，我学会了如何观察
一幅画作品，并且了解了艺术家的思考和表现手法。其次，
我掌握了一些作品的史实，了解了艺术家生活和创作的背景。
这让我看到作品的价值和意义。最后，我成为了一个更独立、
深入、批判的观察者。通过对画作品的分析和对话，我提高
了审美能力和艺术理解能力，更加深入地感受到了艺术作品
与生活之间的联系。

第四段：应用

高中美术鉴赏培训让我学到了很多关于美术作品鉴赏和欣赏
的知识和技巧，这些知识和技巧不仅在学术上有所提高，在
生活中同样也能让我更好地欣赏艺术。当我身处于一个艺术
展览或画廊时，我会更敏锐地观察画作品，了解它们的创作
背景，并通过相互交流来提高我的美术素养。此外，我还能
通过一些影视作品、文学作品等不同形式的艺术作品，深入
地理解和体验艺术与人类文化的互动关系。

第五段：结论



高中美术鉴赏培训让我启迪了很多关于美术的思维，并激发
了我的艺术潜能。这个课程让我了解到艺术的真谛，并让我
对美术作品有了更深入、更深刻的理解。艺术的价值在于它
的美和人类文化的丰富性。通过这个课程，我更加明确了我
对艺术的热爱，并期待未来能更深入、更广泛、更生动地接
触艺术的世界。

高中美术艺考生培训心得体会篇四

美术鉴赏是一门重要的学科，也是高中美术考试的必备内容。
然而，在学校的美术课堂中，许多老师对于鉴赏方面的教学
有所欠缺，导致学生在这方面的表现并不理想。因此，我选
择参加了一次高中美术鉴赏培训课程，来弥补自己在这方面
的不足，以下是我的学习心得体会。

第二段：课程内容

这次培训课程中，我们学习了许多关于艺术鉴赏方面的知识。
老师首先向我们介绍了不同类型的艺术品，包括绘画、雕塑、
摄影等等，还为我们演示了如何用一些简单的方法来区分不
同类型的艺术品。接着，老师详细讲解了绘画的色彩、线条、
形状、光影等基本要素，让我们更加深入地了解了绘画的内
在构造，从而更好地进行评价和鉴别。

第三段：学习体会

在课程学习中，我深切感受到了鉴赏的重要性。通过这些课
程，我掌握了一些基本的鉴赏方法和技巧，更能欣赏艺术品
的美丽与内涵。同时，我们也学习到了一些历史和文化方面
的知识，加深了我们对于艺术品的理解和感悟。这种学习让
我不仅仅是懂得欣赏艺术，更是可以更深层次地了解艺术，
感受到作品所蕴含的文化和精神，从而更好地成为一个更加
独立思考和审美能力更强的人。



第四段：反思与建议

尽管这次培训课程让我们学习到了不少鉴赏技巧和知识，但
还是有一些不足之处。比如，在实践学习中的时间较少，我
们的作品鉴赏也较少。希望在今后的学习中能更多地安排实
践和案例学习，让我们更好地理解鉴赏的实际应用。

第五段：结语

总之，这次高中美术鉴赏培训课程让我受益匪浅。通过老师
的深入讲解，我更加了解了艺术品的内涵与美学，也更加理
解和欣赏了不同类型的艺术品。希望今后能在学校的美术课
上更加努力，发挥所学的技能和知识，做出更好的创作。

高中美术艺考生培训心得体会篇五

美术骨干教师培训学习已经整整过去两个月，一直想把这份
收获记载于这里，工作之余过来品品，可能是充实于其他的
课业吧，反正是收集恨晚!工作中的这点点学习时间酷似珍宝，
捧在手心中细品他们给予我的书香笔墨。

20_年，我在江苏大学参加了中小学美术骨干教师的培训，感
到十分荣幸。特别是各位专家来到培训班为我们亲自画作时，
更是感到必无比的幸福和激动。让我们感受到了各位教授专
家都放弃了在节日里和家人团聚的机会与我们来自各个地区
的老师共同加入学习的美好时光，心中倍感温馨而难忘。

虽然仅有三天的培训时间，但每天的感觉是快乐而又充实，
因为每一天都要面对不同风格的讲师，每一天都能感受到思
想火花的冲击。在这一周的培训期间，我始终热情高涨，积
极学习，聆听专家讲座;用心去领悟他们观点，吸取精华，真
心探讨。带着累累的硕果，踏上新的教育征程之际，回首培
训历程的足迹，发现自己不仅在美术专业方面得到了很大的
提高，而且教育观念也得到了洗礼，教育科学理论的学习得



到了升华。总之这次的培训经历使我受益菲浅，只字片语难
以尽述，以下是我的一些此次培训心得体会：

一、转变角色，认真进入学习状态。

这次的培训内容包括中国画、书法的创作、书法欣赏与创作，
写意山水创作，写意花鸟创作等。在开班仪式上，领导对全
体学员寄予了殷切希望。这一切都深深鼓舞着我要做一个认
真的学员，把握机遇，努力学习。

在培训期间，我严格遵守培训时间，认真观摩，做了大量作
品收集。我们与专家对话，与同伴交流。这些都让我深切地
感受到自己教给学生的那点知识，只是沧海一粟。教师
的“那桶水”，已成为杯水车薪，满足不了学生的需求。因
此，要想真正提高自己的教育水平，就要持之以恒地学习，
不断的给自己的知识海洋注入新的生命，不断的提升自己的
文化素养。

二、聆听讲座，提升自己。

在培训中，我聆听了许多专家关于国画书法笔墨方面的讲座。
他们睿智的观点、精辟的论述、缜密的思维、幽默诙谐的语
言，无不透露出大家风范。他们结合自身的绘画体会，以丰
富的知识内涵对中国画绘画技法方面进行精辟的阐述，拨开
了我在绘画中遇到的重重迷雾，使我的眼前豁然开朗。

江苏大学美术学院——绍慧良教授给我们系统的讲授了中国
画。绍老师讲到“艺术创作离不开自我，它是自然课题的基
础，是自身素质的体现”这让我深深的感觉到了自己需要学
习的内容还有很多，要不断给自己充电，加强自身的素质，
创作出更多好的作品。

绍老师边讲边示范，他用娴熟的笔墨以及在对构图形式灵活
应用的基础上，率性而为，随时而动。他对色彩的把握及画



面整体的掌握游刃有余，畅尽胸中逸气，具有很鲜明的浪漫
主义色彩。另外绍老师还让学员们尽情作画，现场一对一的
指导，让我们在佩服教授绘画技法的同时，更被他平易近人、
认真教学的态度所折服。

绍老师还近距离地和参加培训的教师进行交流，了解一线教
师工作中的困惑并帮助指点迷津，他平易近人的态度使人倍
感温暖，兢兢业业、严谨治学的敬业精神着实令我敬佩。

江苏大学美术学院——颜教授讲授了书法的创作与欣赏，使
我不仅欣赏了优秀的书法作品还了解了书法的各种书体，传
统的继承与发扬，现代书者的风格风范。

另外，我们还有机会重拾画笔，进行了大量的写意画练习。
其中在几位教授的带动下，我们每位学员交了作业，有了很
大的收获，在写生期间，虽然感觉笔触生疏，但是在书画学
院几位教授和讲师的指导下，在学员相互的交流中，我的绘
画技法得到了很大程度的提高。

三、拓宽视野，更新观念。

我常想：能参加这样的培训学习，是领导和老师们对自己以
前工作的肯定和认定，大家对我寄予了厚望。这次能有这样
一个学习交流的机会，我真的很珍惜。通过学习，拓宽了视
野，我不仅要改变那种传统的教育观念，树立正确的师生观，
而且要增强热爱教育事业的信念。

总的来说，这次培训是成功与圆满的，对美术教育的专业化
发展奠定了基础。大家都是非常真诚的交流，我很珍惜这类
的培训，和各位同行教师交流，不仅能在专业上有提高，而
且运用专业引领教学能力方面也有了很大的提高。

短暂的培训结束了，我满载收获回到了工作岗位。培训，是
一次专业的引导，一次经验的分享，一次难忘的充电机会;培



训是一份荣誉，也是一份责任，更是一份激励。我深知，在
现如今的教育形式下。要想成为一名真正的骨干教师，还需
要努力提高自身素质，教育科研能力、课堂教学能力。我将
以此为契机，紧随时代的步伐，做好教教育工作，争取在工
作中取得更好的成绩与发展。


